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ДЕНЬ
ВОССОЕДИНЕНИЯ
30 сентября отмечается на государственном уровне как День 
воссоединения ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей с Россией
Эта новая памятная дата России 
закреплена соответствующим 
федеральным законом, который 
был принят Государственной 
Думой  сентября  года 
и одобрен Советом Федерации 
 сентября  года. Именно 
 сентября  года в Геор-
гиевском зале Кремля состоялась 
церемония подписания договоров 
о принятии в Россию Донецкой 
Народной Республики, Луган-
ской Народной Республики, Запо-
рожской области и Херсонской 
области и об образовании новых 
субъектов Российской Федерации. 
В каждом из регионов перед этим 
прошли референдумы, их участ-
ники подавляющим большин-
ством голосов поддержали при-
соединение к России.

Два года назад вся страна, весь мир 
стали свидетелями исторического 

события. Тогда первой частью торже-
ственной церемонии в Кремле было 
выступление президента России 
Владимира Путина, посвященное 
судьбоносному событию в жизни го-
сударства. Поприветствовать новые 
регионы в составе России собра-
лось все политическое руководство 
страны, включая Кабинет мини-
стров, членов Государственной Думы 
и Совета Федерации, глав регионов.

— Сегодня мы подписываем дого-
воры о принятии в состав России 
Донецкой Народной Республики, 
Луганской Народной Республики, 
Запорожской области и Херсон-
ской области, — начал свою речь 
Владимир Путин. — И это, конечно, 
их право, их неотъемлемое право, 
которое закреплено в первой ста-
тье Устава ООН, где прямо сказано 
о принципе равноправия и самоопре-
деления народов.

Президент подчеркнул, что это 
право людей основано на истори-
ческом единстве, во имя которого 
побеждали многие поколения наших 
предков, от времен Древней Руси до 
Великой Отечественной войны.

— Мы всегда будем помнить 
героев «Русской весны», тех, кто не 
смирился в  году с неонацист-
ским государственным переворо-
том на Украине, всех, кто погиб за 
право говорить на родном языке, 
сохранять свою культуру, традиции, 
веру, за право жить, — продолжил 
глава государства. — Это воины Дон-
басса, мученики «одесской Хатыни», 
жертвы бесчеловечных терактов, 
устроенных киевским режимом. Это 
добровольцы и ополченцы, это мир-
ные жители, дети, женщины, ста-
рики, русские, украинцы, люди самых 
разных национальностей.

(Окончание на стр. )
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ДЕНЬ ВОССОЕДИНЕНИЯ
(Окончание.  

Начало на стр. )
Президент также назвал 

имена нескольких выдаю-
щихся патриотов, отдавших 
свои жизни в борьбе с нео-
нацистским режимом на 
Украине:

— Это настоящий народ-
ный лидер Донецка Алек-
сандр Захарченко, это бое-
вые командиры Арсен Пав-
лов и Владимир Жога, Ольга 
Качура и Алексей Мозговой, 
это прокурор Луганской 
Республики Сергей Горенко. 
Это десантник Нурмаго-
мед Гаджимагомедов и все 
наши солдаты и офицеры, 
павшие смертью храбрых 
в ходе специальной военной 
операции. Они герои. Герои 
великой России. И прошу 
почтить их память мину-
той молчания.

После минуты молчания, 
во время которой все собрав-
шиеся в Георгиевском зале 
Кремля встали, Владимир 
Путин продолжил:

— За выбором миллионов 
жителей в Донецкой и Луган-
ской народных республи-
ках, в Запорожской и Хер-
сонской областях — наша 
общая судьба и тысячелет-
няя история, эту духовную 
связь люди передавали своим 
детям и внукам, — сказал 
президент России. — Нет 
ничего сильнее решимости 
миллионов людей, которые 
по своей культуре, вере, тра-
дициям, языку считают себя 
частью России, чьи предки 
на протяжении веков жили 
в едином государстве. Нет 
ничего сильнее решимости 
этих людей вернуться в свое 
подлинное, историческое 
Отечество.

Глава государства напом-
нил о том, какой ценой жите-
лям освобожденных терри-
торий пришлось платить за 
свой выбор:

— Долгие восемь лет 
людей в Донбассе подвер-
гали геноциду, обстре-
лам и блокаде, а в Херсоне 
и Запорожье в них пыта-
лись  преступно взрас-
тить ненависть к России, 
ко всему русскому. Сейчас, 
уже в ходе референдумов, 
киевский режим грозил рас-
правой, смертью школь-
ным учителям, женщинам, 
работавшим в избиратель-
ных комиссиях, запугивал 
репрессиями миллионы 
людей, которые пришли 
выразить свою волю. Но 
несломленный народ Дон-

басса, Запорожья и Херсона 
сказал свое слово.

Владимир Путин посове-
товал украинскому руковод-
ству немедленно прекратить 
боевые действия и вернуться 
за стол переговоров.

—  Н о  в ы б о р  н а р о д а 
в Донецке, Луганске, Запо-
рожье и Херсоне обсуждать 
не будем, он сделан, Россия 
его не предаст! И сегод-
н я ш н и е  к и е в с к и е  в л а -
сти должны относиться 
к этому свободному воле-
изъявлению людей с уваже-
нием и никак иначе. Только 
таким может быть путь 

к миру, — заявил россий-
ский лидер. — Хочу, чтобы 
меня услышали киевские 
власти и их реальные хозя-
ева на Западе, чтобы это 
запомнили все: люди, живу-
щие в Луганске и Донецке, 
Херсоне и Запорожье, ста-
новятся нашими гражда-
нами навсегда.

Президент призвал рабо-
тать над повышением 
уровня безопасности, чтобы 
граждане в новых регионах 
чувствовали поддержку всего 
народа России.

— Мы будем защищать 
нашу землю всеми имеющи-

мися у нас силами и сред-
ствами и  сделаем все, 
чтобы обеспечить безо-
пасную жизнь наших людей. 
В  этом великая освобо-
дительная миссия нашего 
народа, — подчеркнул Вла-
димир Путин.  — Обяза-
тельно отстроим разру-
шенные города и поселки, 
жилье, школы, больницы, 
театры и музеи, восстано-
вим и будем развивать про-
мышленные предприятия, 
заводы, инфраструктуру, 
системы социального, пен-
сионного обеспечения, здра-
воохранения и образования.

С  по  сентября  го-
да в  Запорожской области 
состоялся референдум, на ко-
торый был вынесен вопрос 
о вхождении области в состав 
Российской Федерации на 
правах субъекта. С инициати-
вой его проведения к властям 
регионов обратилась обще-
ственность. По мнению акти-
вистов, вхождение в  состав 
России должно было обезо-
пасить территорию в условиях 
постоянных актов террора со 
стороны Украины и сил НАТО 
и восстановить историческую 
справедливость.

Референдумы были одно-
временно проведены в  За-
порожской и Херсонской об-
ластях, а также в ДНР и ЛНР. 
За их проведением следили 
более  международных 
наблюдателей из России, Ита-
лии, Германии и других стран. 
На освобожденных террито-
риях развернули избиратель-
ные пункты, в  течение пяти 

дней жители голосовали за 
свое будущее, и подавляющее 
большинство из них высказа-
лись за воссоединение с РФ. 
Явка во всех четырех регио-
нах значительно перекрыла 
необходимый -процентный 
уровень, поэтому референду-
мы признаны состоявшимися.

За выход Запорожской об-
ласти из состава Украины, об-
разование из Запорожской 
области самостоятельного 
государства и вхождение ее 
в состав РФ на правах субъек-
та РФ проголосовали ,% 
участников референдума. По 
данным избирательной ко-
миссии региона, в голосова-
нии приняли участие   
человека.

По итогам народного во-
леизъявления   сентября 
 г. была принята Декла-
рация о независимости и су-
веренитете Запорожской об-
ласти. Запорожская область 
обратилась к  Российской 

Федерации с предложением 
о принятии ее в состав Рос-
сийской Федерации в каче-
стве нового субъекта.

  сентября состоялось 
судьбоносное для жителей 
освобожденных террито-
рий событие — торжествен-
ное подписание договоров 
о  вхождении в  состав Рос-
сии четырех новых субъектов. 
В  Георгиевском зале Крем-
левского дворца договор 
подписали: от Запорожской 
области — Евгений Балицкий, 

от Херсонской области — Вла-
димир Сальдо, от Донецкой 
Народной Республики — Де-
нис Пушилин, от Луганской 
Народной Республики — Лео-
нид Пасечник.

Федеральный Конститу-
ционный закон № -ФКЗ 
«О  принятии в  Российскую 
Федерацию Запорожской 
области и образовании в со-
ставе Российской Федера-
ции нового субъекта — За-
порожская область» был 
принят   октября  г. 

В  тот же день был опубли-
кован и Федеральный закон 
№ -ФЗ «О  ратификации 
Договора между Российской 
Федерацией и Запорожской 
областью о принятии в Рос-
сийскую Федерацию Запо-
рожской области и образо-
вании в составе Российской 
Федерации нового субъекта». 
Эти документы законодатель-
но закрепили вхождение За-
порожской области в состав 
Российской Федерации. Цен-
тром стал город Мелитополь.

Указом президента РФ выс-
шим должностным лицом — 
врио губернатора Запорож-
ской области был назначен 
Евгений Витальевич Балиц-
кий. В сентябре  года де-
путаты Законодательного со-
брания Запорожской области 
избрали Евгения Витальевича 
Балицкого губернатором За-
порожской области.

Со дня принятия Запорож-
ской области в состав Россий-
ской Федерации в качестве 
нового субъекта и до  января 
 года действует переход-
ный период.
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

Глава государства также 
обратился со словами под-
держки к участникам СВО 
и их семьям, к воинам Дон-
басса и Новороссии. Он обо-
значил, за что сражается наш 
народ, какой враг нам про-
тивостоит, кто бросает мир 
в новые войны и кризисы, 
извлекая из этой трагедии 
свою кровавую выгоду.

— Им просто не дает 
покоя, что в  мире есть 
такая великая, огромная 
страна с ее территорией, 
природными богатствами, 
ресурсами, с народом, кото-
рый не умеет и  никогда 
не будет жить по чужой 
указке, — констатировал пре-
зидент РФ.

По оценке российского 
лидера, так называемый 
Запад растоптал принцип 
нерушимости границ, а сей-
час по своему собственному 
усмотрению решает, кто 
имеет право на самоопре-
деление, а кто его недостоин.

—  В о т  п о ч е м у  у   н и х 
вызывает дикую злобу 
выбор людей  в   Крыму, 
в Севастополе, в Донецке, 
Луганске, Запорожье и Хер-
соне, — отметил Владимир 
Путин. — Никакого мораль-
ного права давать ему 
оценки, даже заикаться 
о   свободе  демократии 
у этого Запада нет. Нет 
и не было никогда! Западные 
элиты отрицают не только 
национальный суверенитет 
и международное право. Их 
гегемония имеет ярко выра-
женный характер.

Президент России напом-
нил о том, куда ведут мир 
диктатура и колониальная 
политика Запада:

— Диктат США строится 
на грубой силе, на кулач-
ном праве. Бывает красиво 
обернуто, бывает без всякой 
обертки, но суть одна и та 
же — кулачное право, — обо-
значил Владимир Путин. — 
Отсюда развертывание 
и содержание сотен воен-
ных баз во всех уголках мира, 
расширение НАТО, попытки 
сколотить все новые воен-
ные альянсы. США — един-
ственная страна в мире, 
дважды применившая ядер-
ное оружие, уничтожив 
японские города Хиросиму 
и Нагасаки.

По мнению российского 
лидера, во многих странах 
уже развивается антиколо-
ниальное движение против 
однополярной гегемонии. 
Именно эта сила будет опре-

делять будущую геополити-
ческую реальность.

— Поле битвы, на которое 
нас позвала судьба и исто-
рия, — это поле битвы за 
наш народ, за большую исто-
рическую Россию, — заявил 
глава государства. — Се-
годня мы сражаемся, чтобы 
никому и никогда не пришло 
в голову, что Россию, наш 

народ, наш язык, нашу куль-
туру можно взять и вычер-
кнуть из истории. Сегодня 
нам нужна консолидация 
всего общества, и в основе 
такой сплоченности может 
быть только суверенитет, 
свобода, созидание, справед-
ливость. Наши ценности — 
это человеколюбие, милосер-
дие и сострадание.

В завершение своего 
выступления Владимир 
Путин процитировал фило-
софа Ивана Ильина: «Если 
я считаю моей Родиной 
Россию, то это значит, что 
я по-русски люблю, созер-
цаю и думаю, по-русски 
пою и говорю; что я верю 
в духовные силы русского 
народа. Его дух — мой дух; 

его судьба — моя судьба; его 
страдания — мое горе; его 
расцвет — моя радость».

— За этими словами — 
великий духовный выбор, 
которому более чем за 
тысячу лет российской госу-
дарственности следовали 
многие поколения наших 
предков, — сказал президент 
РФ. — Сегодня этот выбор 
делаем мы, сделали граж-
дане Донецкой и Луганской 
народных республик, жители 
Запорожской и Херсонской 
областей. Они сделали выбор 
быть со своим народом, 
быть с Родиной, жить ее 
судьбой, побеждать вместе 
с ней. За нами — правда, за 
нами — Россия!

Во время произнесения 
речи зал неоднократно пре-
рывал Владимира Путина 
аплодисментами, а в конце 
гости церемонии встали со 
своих мест и начали скан-
дировать «Россия» вместе 
с главой государства и руко-
водителями новых регионов 
страны.

Сразу после выступления 
президента Российской 
Федерации началось подпи-
сание документов — догово-
ров о вступлении ДНР и ЛНР, 
Запорожской и Херсонской 
областей в состав России.

Ангелина ЛИСИЦИНА

ОНИ ПОГИБЛИ ЗА РОДИНУ
Путь домой — возвращение в Россию — для жителей Запо-

рожской области был тревожным и опасным. Опасным для 
жизни. Киевский режим объявил войну мирным людям: ди-
версиями и терактами пытались запугать тех, кто обеспечи-
вал жизнедеятельность в городах и селах, тех, кто участвовал 
в подготовке и проведении судьбоносного референдума (–
 сентября  г.). К прискорбию, не обошлось без жертв 
и пострадавших. Их имена вписаны в историю Запорожской 
области.

 августа  года в результате умышленного подрыва 
автомобиля возле своего дома получил смертельные ране-
ния глава военно-гражданской администрации Михайловки 
Иван Сушко. Террористов, причастных к этому преступлению, 
удалось найти и задержать благодаря совместным действиям 
Следственного комитета РФ и регионального управления ФСБ 
России.

Также террористы за неделю до референдума  сентября 
 года расправились с супружеской парой Бойко. Замести-
тель главы военно-гражданской администрации Бердянска 
по вопросам жилищно-коммунального хозяйства Олег Бойко 
и его жена Людмила Бойко, которая возглавляла городскую 
территориальную избирательную комиссию по проведению 
референдума, были расстреляны в упор из пистолета. На ме-
сте преступления рядом с телами супружеской пары нашли 
шесть гильз от пистолета Макаров. Президент РФ наградил их 
посмертно орденами Мужества: «За мужество и самоотвер-
женность, проявленные при исполнении профессионального 
долга», — говорится в тексте указа, подписанного президентом 
страны Владимиром Путиным.

Жертвой террористов, которые использовали тот же подлый 
прием дистанционного подрыва взрывного устройства в ав-

томобиле, позже,  марта  года, в Мелитополе стал ди-
ректор предприятия МУП «Городской транспорт» Иван Ткач. 
Иван Иванович с первых дней работал на благо Мелитополя, 
на благо жителей города ради мирного будущего и мирной 
жизни…

 апреля  года в Мелитополе от взрыва у подъезда 
многоквартирного жилого дома погиб начальник Приазов-
ского отделения полиции Александр Мищенко.

Проявили свою людоедскую сущность террористы и накану-
не выборов президента Российской Федерации (– марта 
 г.).  марта  года в Бердянске в результате подрыва 
легкового автомобиля погибла член участковой избиратель-
ной комиссии (УИК) №  Елена Ильина. Президент России 
Владимир Путин посмертно наградил Елену Ильину орденом 
Мужества.
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«ОТ КАЖДОГО 
ИЗ НАС ЗАВИСИТ 
НОВАЯ ИСТОРИЯ 
НАШЕЙ СТРАНЫ»
Губернатор Запорожской области Евгений Балицкий 
о тревожных днях 2022-го и возвращении на Родину, 
о созидании мирной жизни и стремлении к победе вместе 
с Россией — в эксклюзивном интервью нашей газете
«ВСЯ СТРАНА  
СМОТРЕЛА НА НАС…»

— Евгений Витальевич, 
день  сентября  года 
для жителей Запорожской 
области был и останется 
одним из самых важных, 
памятных в жизни. Что 
вы в первую очередь вспо-
минаете о той пятнице, 
-го?

— Я помню практически 
каждый день  года, когда 
жители Запорожской обла-
сти сплотились ради еди-
ной цели в очень сложных 
условиях, когда на каждого 
практически шла охота. Мы 
точно знали и понимали, 
ради чего это все делаем, 
для кого и для чего. Я помню 
героизм и мужество каждого, 
кто шел на референдум, 
труд членов избирательных 
комиссий. Условия дейст-
вительно были сопряжены 
с риском, киевский режим 
всеми способами пытался 
помешать нашему волеизъ-
явлению. Но я также помню 
колоссальную поддержку со 
стороны президента России, 
его администрации, россий-
ского правительства, армии, 
военнослужащих, всех рос-
сиян. Тогда вся страна смо-
трела на нас, весь мир, и мы 
показали всему миру, что 
значит свободный выбор 
людей, что значит истинное 
счастье возвращения домой.

— Какое впечатление на 
вас произвела церемония 
в Георгиевском зале?

— Сложно описать все 
впечатления. Я  помню, 
как мы еще в    году 

смотрели трансляцию из 
Георгиевского зала церемо-
нии подписания договора 
о вступлении Республики 
Крым в состав Российской 
Федерации. Тогда мы радо-
вались за крымчан, лико-
вали и ждали, что в бли-
жайшее время повторим 
их путь. Спустя восемь лет 
я уже имел честь представ-
лять запорожцев в торже-
ственном зале на подписа-
нии договоров о вступлении 
новых регионов в Россию. 
Это огромная честь и боль-
шая ответственность. И спу-
стя два года мы так же уве-
рены в своем выборе, но 
на место надежды пришло 
чувство непоколебимой 

уверенности и еще большей 
стойкости.

— С какими чувствами 
и настроениями вас встре-
чали в Мелитополе после 
возвращения из Москвы 
и встречи с президентом 
РФ Владимиром Путиным?

— День вхождения Запо-
рожской области в состав 
России для региона был 
большим праздником. 
Я знаю, с каким трепетом 
запорожцы этого ждали, мне 
писали сообщения, выска-
зывали слова поддержки 
и благодарности президенту. 
Мы слишком долго просу-
ществовали в консервной 
банке под названием Укра-
ина. Это большой праздник 
каждого запорожца, кото-
рый подвергался угрозам 
и запугиваниям киевского 
нацизма, каждого, кто терял 
близких на этом пути, каж-
дого, кто, несмотря на страх, 
шел к нашей общей цели. 
Это иллюзия, что все пого-
ловно сидели и ждали, когда 
придет русский мир. Да, 
большинство хотели изме-
нений, чтобы пришла Рос-
сия, чтобы было так же, как 
в Крыму. Но и боялись, что 
будет, как в Донбассе. Был 
сложный путь возвращения 
на Родину. Теперь мы с Рос-
сией навсегда.

— Однако этому эпо-
хальному событию пред-
шествовали сложности 
и тревоги, связанные 
с организацией и про-
ведением референдума. 
Стала ли для вас откро-
вением такая мощная 
поддержка референдума 
жителями Запорожской 
области?

— Безусловно, основной 
задачей от президента была 
организация процесса голо-
сования с максимальной 
безопасностью для жителей 
и работников избиратель-
ных комиссий. Ведь мы были 
в условиях, приближенных 
к боевым. Во время подго-
товки референдума были 
покушения, запугивания, 

ИЗ ДОСЬЕ «ЗВ»

Евгений Балицкий родился 
 декабря  года в Мели-
тополе Запорожской области 
в  семье офицера Вооружен-
ных сил СССР.
В  году окончил Тамбов-
ское высшее военное авиаци-
онное училище летчиков им. 
Героя Советского Союза Мари-
ны Расковой по специальности 
«летчик-инженер». В различ-
ных авиационных гарнизонах 

прослужил четыре года, был уволен в запас в звании капи-
тана. На «гражданке» проявил себя как организатор произ-
водства — возглавлял в Мелитополе работу различных пред-
приятий и заводов.
В политике с  года — был депутатом Запорожского об-
ластного совета, затем с -го представлял область в укра-
инском парламенте. Во время депутатской деятельности 
внес проект закона «Об обеспечении государственной под-
держки мероприятий по развитию, популяризации и защите 
русского языка, других языков национальных меньшинств 
в Украине».
 февраля  года в целях защиты гражданского населе-
ния Донбасса Россия начала специальную военную опера-
цию по демилитаризации и денацификации Украины. В ходе 
проведения СВО Вооруженные силы РФ взяли под контроль 
приазовскую часть Запорожской области.
В феврале  года вошел в состав военно-гражданской 
администрации Запорожской области. В мае -го был на-
значен ее главой.
 сентября  г. вступил в партию «Единая Россия».
С  по  сентября  года в Запорожской области прошел 
референдум по вопросу о вхождении в состав России. После 
обработки % бюллетеней за воссоединение с Россией 
высказались более ,% избирателей.
 сентября Евгений Балицкий обратился к президенту Рос-
сии Владимиру Путину с просьбой принять регион в состав 
РФ в качестве нового субъекта.
 сентября  года в Москве президент РФ Владимир Пу-
тин и глава Запорожской области Евгений Балицкий подпи-
сали договор о присоединении региона к России.
 октября  г. Указом Президента Российской Федерации 
назначен врио губернатора Запорожской области.
В августе  года партия «ЕР» предложила кандидатуру Ев-
гения Балицкого на должность главы Запорожской области.
 сентября  г. депутатами Законодательного собрания 
Запорожской области избран губернатором региона.
Награжден орденом «За заслуги перед Отечеством» III сте-
пени ().
Женат, у него трое детей.
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МЫ – РОССИЯ
мы теряли наших друзей 
и товарищей на этом пути. 
Они отдали свои жизни, 
чтобы мы достигли цели. 
Мы всегда помним главу 
Михайловки Ивана Сушко, 
супругов Олега и Людмилу 
Бойко из Бердянска, которые 
были убиты накануне рефе-
рендума. Много имен погиб-
ших, пострадавших, наших 
героев, чьи имена вписаны 
в историю Запорожской 
области. И каждый из нас 
помнит свой путь, путь това-
рищей, стойкость. Сейчас мы 
полноправные жители Рос-
сии, равные среди равных. 
Еще много работы и много 
целей, и я никогда не сомне-
ваюсь в своих земляках, мы 
прошли уже большой путь, 
и многое еще впереди.

«МЫ МУЖЧИНЫ,  
НАМ ВСЕ ПОНЯТНО…»

— Какие первооче-
редные задачи были 
в повестке после вхожде-
ния в состав Российской 
Федерации?

— Конечно же, с первого 
дня у нас была основная 
задача — обеспечение полно-
ценной жизни жителей реги-
она, бесперебойная работа 
жилищно-коммунального 
хозяйства, запуск работы 
социальных и образователь-
ных учреждений, обеспече-
ние социальных гарантий. 
Мы принимали оперативные 
решения, порой жесткие. 
Огромная поддержка была 
от Правительства России, 
Администрации Президента 
РФ, с первых дней к нам при-
езжали Марат Шакирзянович 
Хуснуллин, Сергей Владиле-
нович Кириенко. Большое 
им спасибо — сразу вклю-
чились в решение проблем. 
У нас появились средства, 
мы стали заниматься пер-
воочередными вопросами — 
обеспечением нормального 
функционирования жилищ-
но-коммунального хозяйства 
и социальной защищенности 
жителей.

— У вас уже был значи-
тельный управленческий 
опыт к тому моменту, 
когда вы возглавили воен-
но-гражданскую админи-
страцию. Но в масштабе 
управления субъектом РФ 
от вас наверняка требо-
валась мобилизация сил 
и знаний иного порядка? 
Так же как и от вашей 

команды. Кто в те напря-
женные дни был и сейчас 
остается с вами? Чью под-
держку выделили бы осо-
бенно? Как в семье отнес-
лись к вашему выбору 
— возглавить работу на 
посту губернатора, что 
сопряжено с высочайшим 
риском?

— У меня два сына служат 
в добровольческом бата-
льоне Запорожской области 
имени Судоплатова. Средний 
сын — медиком, старший — 
в ударном подразделении, 
так что это для меня личная 
история. Но мы мужчины, 
нам все понятно, мы выпол-
няем поставленные задачи. 
Сложнее всего, конечно, моей 
супруге, которая переживает 
за нас. Но она также пони-
мает, что по-другому быть 
не может и начатое дело мы 
должны довести до конца.

Также скажу, что собы-
тия, которые произошли 
в  году, послужили опре-
деленным маркером для 
понимания, кто свой, а кто 
чужой. Я неоднократно изби-
рался депутатом Верхов-
ной Рады, часто с кем-либо 
спорил в парламенте, даже 
считал врагом, — а он после 
начала СВО пришел и спро-
сил, чем помочь. А часть тех, 
на кого рассчитывал, отвер-
нулись от нас.

«СУДОПЛАТОВЦЫ — 
ЭТО ПАТРИОТЫ СВОЕЙ 
ЗЕМЛИ»

— Вопрос безопасности 
остается важнейшим для 
мирных жителей, и самой 
надежной ее гарантией 
будет наша победа. Как 
и чем Запорожская область 
помогает в достижении 
этой цели?

— Обеспечение безопас-
ности в Запорожской обла-
сти — одна из ключевых 
задач, которую ставит перед 
нами президент. Силовики 
отрабатывают действия по 
нейтрализации диверсион-
но-террористических групп, 
работают сотрудники МВД, 
Росгвардии. Наши границы 
надежно защищают Воору-
женные Силы РФ, развива-
ется экономика, сельское хо-
зяйство, промышленность, 
люди это видят и чувствуют. 
Мы видим это по тому, как 
люди возвращаются в Запо-

рожскую область. Дети ходят 
в школы, детские сады, через 
нашу область идет боль-
шой автомобильный поток. 
Строим мирную жизнь.

— Вы уделяете особое 
внимание уже ставшему 
легендарным батальону 
имени Судоплатова. В чем 
состоит эта помощь? Чем 
отличаются эти бойцы от 

воинов других подраз-
делений и как попасть 
в ряды батальона?

— Судоплатовцы — это 
патриоты своей земли. Бата-
льон был создан, потому что 
был большой запрос от жите-
лей, которые хотели встать на 
защиту своей земли, помочь 
армии. Сейчас подразделе-
ния аэроразведки и ударных 
БПЛА добровольческого бата-
льона Судоплатова БАРС- 
направлены на помощь 
в Курскую область. Техни-
ческая база наших подраз-
делений позволяет оказать 

существенную поддержку 
региону, который подверга-
ется террористическим ата-
кам противника. Также се-
годня в Запорожской обла-
сти начато формирование 
добровольческого подраз-
деления нового типа, реше-
ние о его создании принято 
Минобороны России. Основ-
ные задачи подразделения 
«Сармат» — боевая апробация 
разработанных в инициатив-
ном порядке предприятиями 
оборонной промышленности 
и «народным ВПК» перспек-
тивных образцов вооруже-
ния, военной и специальной 
техники, а также обеспече-
ние обратной связи между 
боевыми подразделениями 
российской армии и разра-
ботчиками вооружения.

Из маленького добровольче-
ского батальона судоплатовцы 
выросли в высокоподготов-
ленных военных, с реальным 
боевым опытом, большим 
мужеством и патриотизмом. 
Сегодня судоплатовцы не 
только стоят на защите запо-
рожских границ, но и выпол-
няют задачи Минобороны РФ 
на других направлениях.

«ДОЛЖНЫ ЗАКОНЧИТЬ 
ДЕЛО СВОИХ ДЕДОВ»

— Помимо помощи феде-
рального центра, нашей 
области эффективно помо-
гают и шефские регионы. 
Какие изменения вы выде-
ляете в первую очередь, 
сравнивая с тем, в каком 
состоянии города и села 
пребывали при Украине?

— Помощь регионов-ше-
фов для Запорожской обла-
сти сложно переоценить. Они 
стали для нас надежными 
друзьями и товарищами. 
Огромная работа проводится 
в восстановлении социаль-
ных объектов, жилищно-ком-
мунального хозяйства, ин-
фраструктуры. Активную 
поддержку городам и рай-
онам Запорожской обла-
сти оказывают  шефских 
регионов. Только в этом году, 
помимо постоянных конвоев 
с гуманитарной помощью, 
шефские регионы при под-
держке партии «Единая Рос-
сия» проводят работы на  
объектах. Причем две трети 
из них — учреждения образо-
вания: школы и детские сады. 
Также благодаря шефским 
регионам в населенных пун-
ктах области ремонтируются 
дома культуры, открываются 
многофункциональные цен-
тры, восстанавливаются 
водоводы и открываются 
новые объекты водоснабже-
ния. Сейчас идет активная 
подготовка области к отопи-
тельному сезону. Для  тысяч 
детей Запорожской области 
в этом сезоне при поддержке 
шефов организовали отдых 
и оздоровление. Колоссаль-
ная поддержка.

— День воссоединения 
с Россией для Запорож-
ской области не просто 
важнейшее историческое 
событие, но и день, когда 
у многих сбылась неверо-
ятная мечта — мы верну-
лись на Родину. Что еще 
можно пожелать нашим 
жителям?

— Я всегда говорю, что 
мы не читаем эту книгу, 
а  пишем, от каждого из 
нас зависит новая история 
нашей страны. День воз-
вращения на Родину — тот 
рубеж, к которому мы стре-
мились. Теперь мы стре-
мимся к победе. Всей стра-
ной. Мы должны закончить 
дело своих дедов, чтобы 
его не пришлось повторять 
нашим детям и внукам.

Майкл ЛЬВОВСКИ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области
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ИРИНА ГЕХТ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Запорожская область всегда славилась богатствами, 
данными ей природой. Но главное — это, конечно, люди, ко-
торые здесь живут и работают даже несмотря на то, что 
совсем недалеко проходит линия боевого соприкосновения.

Наш регион постепенно входит в национальные проекты 
России. Они включают в себя все сферы нашей жизни — от 
социальной до прогрессивных информационных технологий. 
Это масштабная и сложная работа. Но мы взяли на себя эти 
обязательства, чтобы жизнь людей в Запорожской области 
становилась лучше, чтобы к нам приезжали с других терри-
торий, создавали семьи, растили детей.

Благодаря труду наших жителей удается сохранить уни-
кальные предприятия и компетенции, которых больше нет 
нигде в России. Потенциал нашей промышленности огро-
мен. Нужно использовать все возможности, чтобы получить 
прочные позиции как на внутреннем, так и на внешнем рын-
ке. Мы уже видим прогресс: налоговые отчисления в област-
ной бюджет увеличиваются. Это значит, что предприятия 
возрождаются, обретают почву под ногами. А там, где есть 
устойчивое развитие бизнеса, обязательно будет и вся ин-
фраструктура: качественные дороги, жилье, школы, больницы 
и многое другое.

Это лишь малая часть из тех задач, которые стоят сейчас 
перед нами. Все они непростые, но с ними можно справиться 
только сообща. И мы это обязательно сделаем.

Президент Российской 
Федерации Владимир 
Путин поставил задачу 
довести уровень новых 
регионов до среднероссий-
ского к  году. И Запо-
рожская область сегодня 
при всесторонней под-
держке российского прави-
тельства, государственных 
компаний, регионов-ше-
фов и, конечно же, с при-
влечением собственных 
сил и ресурсов показывает 
впечатляющий уровень 
преобразований во всех 
сферах жизни.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЙ 
ЗАПАС

Министерство агропро-
мышленного комплекса 
и продовольственной поли-
тики Запорожской области за 
два года добилось заметных 
успехов в реализации госу-
дарственных и региональ-
ных программ, направлен-
ных на развитие региона как 
неотъемлемой части страны.

— Наш регион истори-
чески славится щедростью 
полей, — говорит и. о. мини-
стра Геннадий Подшива-
лов. — Сегодня, когда все 
мы живем в составе России 
и получаем всестороннюю 
государственную поддержку, 
наши показатели по всем 
отраслям хозяйственной 
деятельности будут пре-
умножаться. Трудолюбие 
и опыт наших аграриев — 
главный тренд Запорожской 
области.

Сегодня более  сель-
скохозяйственных пред-
приятий региона работают 
в правовом поле РФ, из них 
уже  предприятия вне-
сены в реестр сельхозтова-
ропроизводителей Минис-
терства АПК и продполитики 
Запорожской области.

В системе ФГИС «Зерно» 
по состоянию на сентябрь 
 г. зарегистрировано 
 сельскохозяйственных 
товаропроизводителей и  
элеватора.

Валовый сбор урожая 
в  году составил: пше-
ница озимая — , тыс. 
тонн, ячмень озимый — 
, тыс. тонн.

Запущены в работу два 
птицеводческих предпри-
ятия, «Приморский» полу-
чил племенной статус по КРС 
красной степной породы. 
Разработано восемь про-
грамм по строительству 
ферм КРС от  до  голов.

В системе ФГИС «Мерку-
рий» и «Цербер» зарегистри-
ровано  хозяйствующих 
субъектов, а также  под-
надзорных объектов и  
площадок.

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ 
РАЗВИТИЕ

В оперативном подчине-
нии Министерства эконо-
мического развития Запо-
рожской области находится 
четыре подведомствен-
ных организации: ГАУ ЗО 
«Многофункциональный 
центр предоставления го-
сударственных и муници-
пальных услуг», АНО «Центр 
поддержки предприни-
мательства Запорожской 

области «Мой бизнес», АНО 
«Микрокредитная компа-
ния «Микрофинансирование 
предпринимательства Запо-
рожской области», а также 
ГУП «Корпорация развития 
Запорожской области.

— Наша область в составе 
Российской  Федерации 
успешно становится реги-
оном передовых техноло-
гий, — говорит и. о. министра 
Искандер Додонов. — Вне-
дрены уникальные условия 

для раскрытия экономи-
ческого потенциала, ста-
новления среднего и малого 
бизнеса. Мы уверенно захо-
дим в сферу цифровых тех-
нологий: получаем государ-
ственные услуги, оформляем 
документы в МФЦ. В регионе 
эффективно действует сво-
бодная экономическая зона, 
что подтверждает полно-
весность Запорожской обла-
сти в составе РФ. Все это 
— наши совместные резуль-
таты, достигнутые за два 
года. Будем продвигаться!

 августа  года на 
встрече губернатора Запо-
рожской области Евгения 
Балицкого с Президентом 
Российской Федерации 
Владимиром Путиным 
была представлена кон-
цепция социально-эконо-
мического развития Запо-
рожской области на –
 гг., которая получила 
одобрение.

На территории Запо-
рожской области создана 
свободная экономическая 
зона. Потенциальное число 
инвестиционных проектов, 
связанных с резидентством 
в СЭЗ, составляет  еди-
ницу, планируемое число 
новых рабочих мест соста-
вило свыше  единиц, 
планируемая сумма инве-
стиций — , млрд рублей.

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ
— За эти два года сде-

лано очень многое, — говорит 
министр здравоохранения 
Запорожской области Борис 
Александров. — Наш регион 
участвует в Национальных 
проектах, мы восстанавли-
ваем материально-техниче-
скую базу объектов здраво-

охранения, мы открываем 
новые, в том числе высо-
коспециализированные виды 
медицинской помощи, мы 
наладили льготное бесплат-
ное лекарственное обеспе-
чение. И в будущем сделано 
будет еще больше!

С е г о д н я  в   о б л а с т и 
успешно реализуется про-
грамма модернизации пер-
вичного звена. Это строи-
тельство и ремонт ФАПов 
и амбулаторий, приобре-
тение для медорганизаций 
автомобилей для перевозки 
пациентов и медработни-
ков в отдаленные районы, 
закупка оборудования для 
медорганизаций первич-
ного звена.

В больницах появилось 
новое оборудование, в том 
числе тяжелое оборудо-
вание, это компьютерные 
томографы, МРТ-аппарат, 
УЗИ-аппараты, видеоэндо-
хирургические стойки, опе-
рационное, лабораторное 
оборудование и другое.

Особый акцент был сделан 
на модернизации крупных 
больниц — Мелитопольского 
областного онкодиспансера 
и терапевтического корпуса 
в областной больнице. Здесь 
проведены масштабные 
ремонтные работы. Такие 
ремонты проводились по 
всему региону.

Онкологическая служба 
становится современной. 
В  условиях онкоцентра 
помощь получают жители 
Запорожской и Херсонской 
областей. В условиях Бердян-
ской городской больницы 
организован Центр амбу-
латорной онкологической 
помощи.

Для обследования сельских 
жителей по территории обла-
сти запущены передвижные 
медицинские комплексы 
«флюорограф-маммограф».

Жизненно важные лекар-
ства пациенты теперь полу-
чают бесплатно — нужно 
лишь показать в государ-
ственной аптеке льготный 
рецепт.

В Запорожской области 
полностью обновлен авто-
парк скорой помощи.

Все жители региона лечатся 
в стационарах бесплатно.

Открытие в Бердянске 
и Мелитополе в – 
годах региональных со судис-
тых центров позволяет 
оказывать высокотехноло-
гичную помощь больным 
с инфарктами миокарда 
и инсультами, проводить 
операции на сосудах.

В Мелитополе организо-
ван областной перинаталь-
ный центр. Сегодня для всех 
рожденных малышей прово-
дится расширенный неона-
тальный скрининг.

В области открыта химико- 
токсикологическая лаборато-
рия, которая проводит более 
 исследований в день.

Педиатрическая служба 
в ожидании новой страницы 
в ее истории. Идет строи-
тельство многопрофиль-
ного детского медицинского 
центра. Лечение смогут 
получать не только дети из 
нашего региона, но и с при-
легающих территорий.

ДВА ГОДА 
С РОССИЕЙ
Запорожская область в цифрах и фактах
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МЫ – РОССИЯ
ВОСПИТАНИЕ 
И ОБРАЗОВАНИЕ

Система образования 
Запорожской области пред-
ставляет собой структуру, 
в которую входят  обра-
зовательных учреждения 
различной направленно-
сти:  общеобразователь-
ных школ,  учреждения 
дошкольного образования, 
 учреждений среднего про-
фессионального образования 
и  учреждений дополни-
тельного образования.

— За два года в составе 
России возможности наших 
с вами детей поднялись на 
несколько уровней вверх, — 
говорит и. о. министра обра-
зования и науки Татьяна 
Дубинская.  — Ремонты 
в школах, современное обо-
рудование в классах, про-
граммы развития и кон-
курсы — все это открывает 
детям новые горизонты. Но 
самое главное: ребята полу-
чили возможность узнавать 
историческую правду, зна-
комиться со своими исто-
ками и просто жить в род-
ной стране! Нисколько не 
сомневаюсь, что это даст 
прекрасный результат 
в будущем.

В  году в образователь-
ных организациях области 
трудится  педагогических 
работника. В конце / 
учебного года в образова-
тельных организациях реги-
она обучалось   чело-
век — это на % больше, чем 
в предыдущем учебном году.

Силами регионов-шефов 
выполнены ремонтно-вос-
становительные работы на 
 образовательных объек-
тах. В этом году работы про-
должаются еще в  учрежде-
нии образования. В рамках 
программы по улучшению 
транспортного обеспечения 
образовательных учреж-
дений было приобретено  
школьных автобусов.

 год стал особенным 
для наших учителей и выпуск-
ников: на территории Запо-
рожской области впервые 
был проведен единый госу-
дарственный экзамен.

В Запорожской области 
открыто  кадетских клас-
сов Росгвардии ( кадетских 
и  класс морской пехоты), 
в которых обучаются  
ребят. Действует  отрядов 
юнармейцев.

ДАЕШЬ, МОЛОДЕЖЬ!
По-настоящему бурную 

деятельность развили и не 
сбавляют оборотов молодеж-
ные организации, движения 
и объединения. По данным 
Министерства по молодеж-
ной политике Запорожской 
области, за два года на тер-
ритории области состоялась 
более трех тысяч событий 
с участием не менее  тыс. 
школьников и студентов из 
 с лишним обществен-
ных региональных и все-
российских молодежных 
организаций.

«Юг молодой» сегодня объ-
единяет более  систем-
ных добровольцев, развивая 
 местных отделений. Также 
на территории области дей-
ствует региональный штаб 

#МЫВМЕСТЕ. Сегодня наши 
молодые добровольцы ока-
зывают помощь жителям 
Курской области.

Подрастает и совсем юная 
смена инициативных детей. 
В области уже открыто без 
малого  первичных отде-
лений РДДМ «Движение Пер-
вых», оказывается системная 
поддержка и обустройство 
инфраструктуры для Дви-
жения Первых в муници-
пальных молодежных цен-
трах. А к Всероссийской про-
грамме развития социальной 
активности обучающихся 
начальных классов «Орлята 
России» подключились более 
 тыс. детей, определено  
пилотных школ.

И наша область является 
центром притяжения для 
молодых лидеров новых 
регионов. Ключевым собы-
тием года стал Всероссийский 
молодежный образователь-
ный форум «Юг молодой» 
с участием  активистов 
из Херсонской и Запорожской 
областей, Луганской и Донец-
кой народных республик. 
Форум проходил в Бердян-
ске на базе круглогодичного 
молодежного образователь-
ного центра «Маяк», работу 
которого  июля в режиме 
видеоконференции запустил 
президент страны Владимир 
Путин.

ЖИЗНЬ НАЛАЖИВАЕТСЯ
— Два года в составе Рос-

сии прошли для нас с резуль-
татами, о которых еще 
совсем недавно нельзя было 
даже мечтать, — говорит 
министр строительства, 
архитектуры и ЖКХ Запо-
рожской области Алексей 
Лысенков. — Наш край ста-
новится современным и ком-
фортным для проживания. 
Шаг за шагом, каждый на 
своем рабочем месте, при 
активной поддержке со сто-
роны регионов-шефов, мы 
идем к поставленной цели: 
стать процветающим субъ-
ектом Российской Федера-
ции. Уверен, что пройдет 
совсем немного времени 
и Запорожская область пре-
образится до неузнаваемо-
сти. Спасибо всем за труд, 
который обеспечит высо-
кое качество жизни в нашем 
замечательном крае.

Сегодня в региональной 
сфере жилищно-комму-
нального хозяйства успешно 
функционирует  специа-

лизированное предприятие. 
Создана областная диспет-
черская служба. Закуплена 
специализированная ком-
мунальная техника за счет 
средств регионального бюд-
жета для проведения аварий-
но-восстановительных работ.

По состоянию на сегодня-
шний день произведены 
замена или ремонт около 
 тыс. км сетей теплоснаб-
жения, отремонтированы 
и заменены  котлоагрега-
тов, к отопительному сезону 
подготовлено более  
котельных.

Для Бердянска, Приазов-
ского и Акимовского района 
закуплены автоцистерны 
для подвоза питьевой воды 
на камазовском шасси емко-
стью  кубометров. Адми-
нистрации города Бердянска 
и Бердянского района пере-
даны емкости для обеспече-
ния резерва питьевой воды на 
социально значимых объектах.

Для ликвидации дефицита 
водоснабжения в городе 
Приморске осуществлена 
закупка оборудования для 
ремонта скважин и уже про-
ведена замена.

СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОДДЕРЖКА И ЗАЩИТА

— Наш общий дом, наша 
Запорожская область за два 
года в составе Российской 
Федерации стала для каж-
дого из нас надежней и ста-
бильней, — говорит министр 
труда и социальной поли-
тики Запорожской области 
Елена Мартыненко. — Шаг 
за шагом укрепляется самое 
главное — наша социальная 
защищенность, растет уве-
ренность в завтрашнем дне. 
Очень важно, что на госу-
дарственном уровне каж-
дый вопрос жителей региона 
является значимым. Рабо-
тают программы, направ-
ленные на повышение уровня 
жизни, открываются трудо-

вые вакансии. Верю, что все 
это только начало нашего 
поступательного движения 
вперед. Вместе мы обеспе-
чим новые достижения для 
Запорожской области.

Территориальными управ-
лениями социальной защиты 
Минтруда и соцполитики 
осуществляются едино-
временные и ежемесячные 
социальные выплаты. В тече-
ние  года за социаль-
ными выплатами обратилось 
  человек (выплата 
населению составила , 
млрд руб.). За  месяцев 
 г. обратилось   
человек (выплата населению 
составила , млрд руб.).

С  сентября  года на 
территории Запорожской 
области внедрен пилотный 
проект системы долговре-
менного ухода. Услуга пре-
доставляется на бесплат-
ной основе. По состоянию 
на  сентября этого года 
поставлено на обслужива-
ние  граждан.

На заседаниях комиссии по 
оказанию помощи постра-
давшим при военных дей-
ствиях, созданной при ми-
нистерстве, приняты реше-
ния о выплате и выплачены 
компенсации за вред жизни 
и здоровью граждан, причи-
ненный в результате агрессии 
Украины: в  году —  
заявителям (, млн руб.) и 
за  месяцев  года —  
заявителям (, млн руб.).

Гражданам, жилые поме-
щения которых утрачены 
или повреждены в резуль-
тате боевых действий, 
а также гражданам, утра-
тившим имущество первой 
необходимости в резуль-
тате боевых действий на 
территории Запорожской 
области, выплачена ком-
пенсация: в  году —  
заявителям (, млн руб.) 
и в  году —  гражда-
нам (, млн руб.).

КУЛЬТУРНЫЙ УРОВЕНЬ
Для жителей Запорожской 

области сегодня открыты 
и доступны  объектов 
культуры, в их числе музеи, 
централизованные библио-
течные системы и библио-
теки, школы искусств, музы-
кальные и художественные 
школы.

Учреждениям культуры 
огромную помощь оказы-
вают регионы-шефы. Про-
ведены капитальные и теку-
щие ремонты в домах куль-
туры в Пологах, Приморске, 
Плодородном и Новодани-
ловке, в детской музыкаль-
ной школе и библиотеке 
Энергодара, в михайлов-
ском кинотеатре «Октябрь», 
в Молочанской центральной 
библиотеке. Еще ведутся 
работы в ДШИ Энергодара, 
домах культуры Мелитополь-
ского района (с. Фруктовое 
и с. Новониколаевка), в Тимо-
шевском сельском доме куль-
туры Михайловского района.

При поддержке Прези-
дентского фонда культурных 
инициатив укреплена мате-
риально-техническая база 
 объектов культуры. Типо-
выми наборами оснащены 
 детские школы искусств 
Запорожской области. Осна-
щено  музеев Запорожской 
области комплексами для 
работы с госкаталогами, экс-
позиционно-выставочным 
и интерактивным оборудо-
ванием, системами видеона-
блюдения, созданы детские 
уголки.

БЫСТРЕЕ, ВЫШЕ, 
СИЛЬНЕЕ

Сегодня в Запорожской 
области систематически 
тренируются более  тыс. 
спортсменов под руко-
водством  профессио-
нальных тренеров-препо-
давателей и тренеров по 
видам спорта. Уже созданы 
и аккредитованы  регио-
нальных спортивных феде-
раций. Сформированы сбор-
ные команды Запорожской 
области по  видам спорта, 
в составах которых более 
 атлетов. На территории 
области успешно развива-
ются  вида спорта, из кото-
рых  летних и два зимних 
олимпийских.

В межрегиональных, все-
российских, международных 
спортивных соревнованиях 
приняло участие более  
спортсменов. Они достойно 
представили Запорожскую 
область и стали победите-
лями и призерами различ-
ных соревнований, которые 
проходили в городах РФ.

После  капитального 
ремонта открыты Дворец 
спорта и детско-юношеские 
спортивные школы в Мели-
тополе, Приазовском, Бер-
дянске, Акимовке… Успешно 
реализованы проекты по 
размещению девяти улич-
ных спортивных площа-
док для подготовки и сдачи 
норм «ГТО», центра уличного 
баскетбола «ПСБ-Детям», 
завершено создание трех 
физкультурно-оздоровитель-
ных комплексов открытого 
типа. И это только начало!

Ольга НОВИЦКАЯ
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В «ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА» 
ИДУТ ПО ЗОВУ ДУШИ
Евгений Маркелов о работе регионального филиала фонда

ПСБ РАСШИРИЛ ГЕОГРАФИЮ АДРЕСНОЙ ДОСТАВКИ ПЛАТЕЖНЫХ КАРТ В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ
ПСБ увеличил охват городов 
и населенных пунктов Запо-
рожской области, где доступен 
бесплатный сервис адресной до-
ставки платежных карт. Офор-
мить их дистанционно и полу-
чить на дом могут жители уже 
в  городах и населенных пун-
ктах Запорожской области. Это 
Бердянск, Энергодар, Мелито-
поль, Вознесенка, Днепровка, 
Долинское, Ивановка, Констан-
тиновка, Нововодяное, Новое, 
Новоукраинка, Обильное и Семе-
новка. Услуга особенно актуальна 
для населения отдаленных райо-
нов, людей пенсионного возраста 
и маломобильных граждан.

ПСБ доставляет клиентам де-
бетовую карту «Твой кешбэк», 
а также социальные карты 
«Для Своих» и «СВОи». Карта 
«Для Своих» предназначена 
для получения пенсионных 
и социальных выплат, а «СВОи» 
одновременно служит элек-
тронным удостоверением ве-
терана боевых действий.

Воспользоваться сервисом 
могут не только клиенты ПСБ, 

но и жители региона, которые 
в банке ранее не обслужива-
лись. Чтобы оформить карту 
с доставкой, нужно оставить 
заявку на сайте ПСБ, в мо-
бильном приложении или ин-
тернет-банке. Также услуга до-
ступна по телефону «горячей 
линии» ПСБ     .

При заполнении анкеты 
понадобится только паспорт 
гражданина РФ. В случае 
оформления карты «Для 
Своих» или электронно-
го удостоверения ветерана 
боевых действий «СВОи» 
также необходим документ, 
подтверждающий право по-

лучения пенсионных и соци-
альных выплат (клиентам, яв-
ляющимся пенсионерами по 
возрасту, подтверждающий 
документ не требуется), удо-
стоверение ветерана боевых 
действий либо соответствую-
щая справка.

Адрес и удобное время 
встречи предварительно бу-
дут согласованы по указанно-
му в заявке номеру телефона. 
В день доставки выездной 
менеджер подтвердит встре-
чу и привезет карту.

Функционал карты с достав-
кой на дом ничем не отлича-
ется от карты, оформленной 

в отделении банка. Она рабо-
тает во всех регионах России, 
подходит для оплаты товаров 
и услуг в Интернете и термина-
лах, позволяет снимать налич-
ные без комиссии в банкома-
тах ПСБ и банков-партнеров, 
предусматривает возможно-
сти бесплатного пополнения 
и переводов.

Дистанционно можно зака-
зать как именную, так и мо-
ментальную банковскую карту.

На правах рекламы. ПАО 
«Промсвязьбанк». Генераль-
ная лицензия Банка России 

№  от ...

Накануне Дня воссо-
единения  Донецкой 
Народной Республики, 
Луганской Народной 
Республики, Запорожской 
области и Херсонской 
области с Российской 
Федерацией руководи-
тель запорожского фили-
ала фонда «Защитники 
Отечества» подводит 
итоги почти полутора 
лет работы. В интервью 
«Запорожскому вест-
нику» Евгений Нико-
лаевич рассказал, чем 
занимается фонд и кто 
работает с участниками 
специальной военной 
операции.

—   В ы  и з  « с т а р ы х » 
регионов России. Что 
побудило переехать на 
новые, неспокойные 
территории?

—   С  с а м о г о  н а ч а л а 
специальной военной опе-
рации я был направлен 
руководством в Запорож-
скую область для органи-
зации работы и структуры 
власти. Это было необхо-
димо для того, чтобы новые 
регионы максимально 
быстро встроились в жизнь 
большой России, чтобы 
люди на новых террито-
риях смогли пользоваться 
всеми положенными пра-
вами и мерами социальной 
поддержки.

—   Ф о н д  « З а щ и т -
ники Отечества» создан 
в  году. Расскажите 
о специфике работы этой 
структуры, для чего она, 
что реально может сде-
лать команда фонда?

—   Го с уд а р ст в е н н ы й 
фонд поддержки участ-
ников специальной воен-
ной операции «Защитники 
Отечества» создан по указу 
президента РФ Владимира 
Путина. Во всех субъектах 
Федерации работа началась 

 июня  года. Струк-
тура новая, формы работы 
для всех тоже оказались 
новыми. Мы предназна-
чены в первую очередь для 
помощи демобилизован-
ным участникам СВО и их 
родным и близким — для 
помощи в получении мер 
социальной поддержки, 
решения различных во-
просов, в  том числе — 
бытового характера. Одно 
из важных направлений — 
оформление удостоверений 
ветеранов боевых действий. 
В течение года у нас зареги-
стрировалось уже достаточ-
ное количество участников 
спецоперации. И работать 
с ними приходится в инди-
видуальном порядке, про-
блемы у каждого свои.

— Как идет взаимо-
действие фонда с реги-
ональными и муници-
пальными властями?

— Сама идея деятель-
н о с т и  ф о н д а  к а к  р а з 
и  состоит в том, чтобы 
наладить взаимодействие 
с различными органами 
государственной и муни-
ципальной власти в плане 
поддержки и социального 
сопровождения героев 
специальной военной опе-

рации. Многие вопросы, 
с которыми сталкиваются 
наши защитники в мир-
ной жизни, — в сфере от-
ветственности как раз 
местных властей, без рабо-
чих отношений с  ними 
помогать ветеранам было 
бы просто невозможно. 
Воспользуюсь случаем 
и поблагодарю губерна-
тора Запорожской обла-
сти Евгения Балицкого, 
правительство и Законода-
тельное собрание региона 
за содействие, внимание 
к работе фонда, помощь 
с самого первого дня. На 
сегодня могу со всей от-
ветственностью заявить, 
что деятельность запорож-
ского филиала полностью 
соответствует требованиям 
российского законодатель-
ства, мы работаем по всему 
спектру вопросов социаль-
ного сопровождения вете-
ранов и членов их семей.

— Расскажите о своей 
команде: кто в нее влился, 
какие у людей мотивы, 
к чему стремятся?

— Фонд — не орган власти 
в классическом понимании. 
Поэтому люди, которые 
приходят к нам работать… 
Мы отбираем их строго, 

но главный критерий все-
таки — личное желание 
человека помогать другим. 
Наша работа, если коротко, 
идет по зову сердца. И нам 
удалось создать такую 
команду неравнодушных 
людей, которые понимают 
важность этой работы. 
Наши герои должны пони-
мать и видеть конкретные 
примеры того, что в любой 
ситуации они не одиноки, 
у них есть верные друзья — 
команда фонда. Я бы назвал 
то, что делают мои коллеги, 
миссией.

— Есть ли отличия 
в составе от «материко-
вых» филиалов, с какими 
вопросами чаще всего 
обращаются, как реша-
ются эти вопросы?

— Мы не очень любим 
слово «подопечные», мы 
называем их защитниками 
и героями, тем более что 
это так и есть. На сегодня 
нет никаких отличий от, 
как вы говорите, «мате-
риковой» части России. 
Фонд — единая структура, 
мы работаем по единоо-
бразным для всех филиалов 
стандартам. Наши герои 
обращаются с самыми раз-
ными вопросами, прихо-
дится сталкиваться с чем 
угодно. Но ключевой во-
прос — подтверждение 
статуса ветерана боевых 
действий. Ведь ребята, 
защищающие свою Родину 
с оружием в руках, имеют 
ряд прав и льгот, уста-
новленных законодатель-
ством. И именно оформ-
ление этих прав и решает 
большую часть проблем. 
Вот ускорение этих про-
цедур — как раз одна из 
важнейших задач фонда. 
И я очень благодарен воен-
ному комиссариату Запо-
рожской области, с кото-
рым у нас прочные рабо-
чие отношения. Благодаря 

нашему сотрудничеству 
удается оперативно соби-
рать документы, подтвер-
ждать право ребят на меры 
социальной поддержки.

— Какие проекты были 
реализованы фондом 
за прошедшие  меся-
цев, над чем работаете 
сейчас?

— Мы работаем в пер-
вую очередь с людьми. Да, 
конечно, мы рассказываем 
о своей деятельности и ста-
раемся донести инфор-
мацию до максимально 
широкого круга людей, но 
цель этого — не саморе-
клама. Просто защитники 
Отечества должны знать, 
куда им обращаться. Что 
касается конкретных про-
грамм, то они, конечно, 
существуют и реализуются. 
Наши ветераны выступают 
перед школьниками в рам-
ках федерального проекта 
«Служу Отечеству», сов-
местно с Российским обще-
ством «Знание» рассказы-
вают о героизме, о воинской 
дружбе. Кстати, о сотруд-
ничестве с органами вла-
сти. Вместе с Министер-
ством природы РФ только 
за минувшее лето мы орга-
низовали отдых более двух 
десятков подростков в оздо-
ровительных лагерях на 
черноморском побережье. 
Региональный центр заня-
тости населения помогает 
с трудоустройством бойцов, 
предоставляет возможность 
бесплатного переобучения 
и повышения квалифика-
ции. Только на прошлой 
неделе после консульта-
ций с ЦЗН удалось подо-
брать несколько интерес-
ных вакансий для ветерана 
и его супруги. Были и другие 
проекты — «Время героев», 
Кубок Защитников Отече-
ства и еще масса программ.

Кирилл БАБУШКИН, фото  
из личного архива Е. Маркелова
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8 nº 39Мы — вместе!




